

Me basta

ME BASTA SABER que el artículo 14 en el capítulo 9 del TLC que pone el comercio por encima de la salud y la vida humana, animal y vegetal, para decir rotunda y categóricamente: NO AL TLC.

Este artículo señala: "Siempre y cuando dichas medidas no se apliquen en forma que constituyan un medio de discriminación arbitrario o injustificable entre las Partes cuando existan las mismas condiciones o una restricción encubierta al comercio entre las Partes, ninguna disposición de este Capítulo se interpretará en el sentido de impedir que una Parte adopte o mantenga medidas que sean: a) necesarias para proteger la moral, la seguridad o el orden públicos, b) necesarias para proteger la salud o la vida humana, animal y vegetal".

Según este artículo, podríamos aplicar medidas para proteger la salud, la vida, la seguridad y la moral, siempre y cuando las mismas no constituyan una discriminación o una restricción encubierta al comercio entre las partes. Esas medidas que señala el texto, podrían ser aplicación de leyes, decretos, reglamentos, convenios, paralización de actividades, requisitos, rescisión de contratos, demandas, etc. La aplicación de todo esto podría quedar invalidado o limitado con el TLC.

De ese modo, cualquier destrucción o deterioro

ambiental podría justificarse, si las medidas adoptadas para evitarlos se consideran una restricción al comercio. Nuestros ríos, bosques, parques nacionales, biodiversidad, estarían seriamente amenazadas en aras de promover el libre comercio y los negocios. Nuestra legislación ambiental, producto de años de esfuerzo, quedaría valiendo nada. Nuestra vida y la de las futuras generaciones estaría en juego.

No puede ser, bajo ningún punto de vista, que una sociedad que pretende regirse por principios de solidaridad, universalidad y justicia social, esté aprobando un acuerdo comercial en donde valores supremos como la vida, la salud y la moral vayan a estar por debajo del libre comercio y los negocios que se puedan establecer.

¿Qué clase de sociedad es la que pretende establecerse con el TLC?, ¿qué clase de relaciones humanas pueden derivarse de una sociedad donde va a ser mas importante un negocio, una utilidad, una exportación, que la salud y la vida misma?. Por favor, costarricenses, despertemos ante esta clase de atrocidades. No permitamos que se pierda la Costa Rica solidaria que hemos forjado durante nuestra vida como país.

El dios Comercio, el dios Mercado, por encima de todo, eso establece el TLC. ¿Cómo es posible que